

## El servicio de carreteras en la provincia

### ¡VAYA NUESTRO APLAUSO!

El presidente del Gobierno, antes de salir para San Sebastián, hizo algunas manifestaciones interesantes a los periodistas que le despidieron en la estación. Entre ellas, una referente al buen estado que, en general, se encuentran las carreteras de España, el cual lo ha podido comprobar en este largo viaje que ha realizado, en automóvil, en días pasados.

Esto ha enorgullecido al marqués de Estella, y piensa—según manifestó—expresar su satisfacción, oficialmente al personal de Obras Públicas.

En lo que respecta a las de esta provincia, a fuer de sinceros, hemos de confesar que se hallan en buen estado de vialidad.

Indudablemente, desde hace algún tiempo, las carreteras en la provincia de Murcia han mejorado—dentro de lo que cabe—lo bastante para que por ellas puedan transitar cómodamente automóviles y además vehículos sin sufrir las horribles molestias de baches ni roderos.

El personal de Obras Públicas ha tenido, en estos últimos años que desplegar una actividad grande y desarro-

llar un trabajo excesivo a fin de que el servicio de carreteras fuese digno de esta provincia, contando con que las consignaciones no son lo suficiente para que se pueda hacer milagros. Si se aumentara un poco más las cantidades consignadas para conservación, tenemos la seguridad absoluta que nuestras carreteras no desmerecerán en mucho, a las de otras provincias de mas importancia que la de Murcia.

Sin embargo, la Jefatura de Obras Públicas, desempeña hoy, por el competente Ingeniero de caminos don Manuel López Hernández, de quien Murcia espera mucho, por sus relevantes dotes, tanto de honradez, como de competencia y laboriosidad, no desmaya y sigue su árdua tarea en colaboración con el demás personal facultativo a sus ordenes.

En otras ocasiones—cuando ha sido necesario hemos censurado las deficiencias observadas en las carreteras, hoy nos rendimos a la realidad y no escatimamos nuestro aplauso que es sincero, a la vez que felicitamos al digno personal de Obras Públicas.

## Diario de Lorca

### FUTBOL

Ayer se celebró en el campo del Huerto de la Rueda un partido entre el Deportivo Español de Murcia, reforzado con notables elementos del River y el Lorca F. C.

En la primera parte los locales marcaron dos tantos por mediación de Carrasco; el primero se produjo a los diez minutos de juego y cuando los forasteros ejercían un acentuado dominio, recogió López un despeje largo de su defensa y avanzó sobre la puerta contraria lanzando un potentísimo chut que Marín repelió, yendo el balón a los pies de Carrasco que rápido lo introdujo en la red.

Continuaba dominando el Español con peligrosas escapadas de nuestros delanteros que en otra rápida jugada con siguieron de forma brillante el segundo tanto. Marín se lució en otra jugada que desvió el balón a corner de forma inverosímil siendo justamente ovacionado.

Durante estos primeros 45 minutos se jugó bien por ambas partes dominando ligeramente los visitantes.

Apenas comenzada la segunda parte los murcianos se apuntan un tanto en un fallo de la defensa lorquina, contestando los locales con una entusiasta reacción lanzándose contra la meta defendida por Marín que no puede evitar se le marquen cuatro tantos más obra de López y Fernando. El equipo murciano es uvo casi todo esta parte completamente embotellado siendo impotente para contener la rapidez y entusiasmo de los lorquinos.

A los 20 minutos de esta segunda parte fué expulsado por el árbitro el defensa españolista Pele por tirar el balón con gran fuerza e intencionadamente contra un palco ocupado por señoras, siendo amonestado por el árbitro al que contestó inadecuadamente. También otros jugadores murcianos repitieron la hazaña chutando una y otra vez contra el público de preferencia que los soportó pacientemente. En los últimos momentos fué expulsado el defensa local Barnés por «acariarse» mutuamente con Charrín.

Terminó el partido con el resultado de seis a uno favorable al equipo local, que realizó un magnífico juego, no cabiendo hacer distinciones de los forasteros. Marín en algunas comprometidas intervenciones, Ramón y Charrín fueron los mejores. Ariño con más voluntad que acierto.

El arbitraje del señor Lillo fué enérgico e imparcial.

Los equipos se alinearon así: R. C. Deportivo Español: Marín, Ariño-Pele, Ramón González-Miguel, González Cebizas-García-Villaplana-Ch parrín, y por Lorca F. C. Regino, Barnés-Salas, Daniel-Fatos-Miras, Charrín-Fernando-López-Carrasco e Iglesias.

Comoverán nuestros lectores, siguiendo siempre un espíritu de imparcialidad damos cabida en esta Sección a todo aquello que interesa a la opinión pública.

**ENFERMO GRAVE**  
Sigue en igual estado de

gravedad nuestro distinguido amigo don José Rael Gómez.

**VALORES DE LAS AGUAS DEL ALPORCHON**  
Dueños particulares, 786'50 pesetas.  
Sindicato de Riegos, cuatrocientas 44'25.  
Sociedad Pantano, 1.160'50 Total, 2.391'25.

**DE FESTEJOS**  
El tiempo pasa y la Junta de festejos no confecciona en definitiva un programa digno de Lorca.

Después se dirá que no hubo tiempo.

**POR INFRINGIR LA JORNADA MERCANTIL**  
Por los agentes de Vigilancia señores García y Ros ha sido denunciado el tabernero Francisco García Hernández, por infringir la jornada mercantil.

**CORRESPONSAL.**  
30-8-27.

## Las conservas y el azúcar

De una carta que don Adolfo Alas, nos ha dirigido es el siguiente párrafo:

«Habiendo leído en «El Sol» la transcripción de parte de un artículo publicado en ese periódico de su digna dirección, respecto a los perjuicios que causa a la industria conservera de frutas la actual carestía del azúcar, y ocupándome yo actualmente, en vista del apartado e) del artículo tercero del reciente Tratado Comercial Hispano-cubano, de la importación de los azúcares de Cuba, de acuerdo con el Sindicato de Productores de dicho artículo en aquella isla, agradecería a usted mucho viera el mejor medio de ponerme en comunicación directa con los principales Conserveros de frutas de esa región, a los que pueda interesarles la cuestión.»

Si van, pues, las palabras del señor Alas, de invitación a los fabricantes de conservas de frutas de esta región a quienes les interese la adquisición de azúcar cubano, para ponerse en comunicación directa con dicho señor, si creen conveniente a sus intereses aprovechar la labor realizada por el señor Alas que habita en Veriña (Asturias)

### Noticiero local

El pasado domingo en la tarde y en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, recibió las regeneradoras aguas del bautismo, el niño que hace días dió a luz la señora doña Carmen Martínez Madrid esposa de nuestro buen amigo don Cristóbal Rodríguez.

Al niño se le impuso el nombre de Cristóbal, y fué apadrinado por sus abuelos.

Por tan fausto acontecimiento felicitamos a los dichos padres.

Hoy, festividad de San Ramón Nonnato, celebra sus días la señora doña Ramona García Gil, esposa de nuestro buen amigo don Antonio Sánchez González.

También celebra sus días nuestro querido amigo y compañero en la Prensa, don Ramón Blanco y Rojo.

A las muchas felicitaciones que reciben unimos la nuestra, muy sincera.

## TORERIAS

### LOS BUENOS TOREROS TRIUNFAN SIEMPRE

Cualquiera diría que después de una cogida como la que tuvo Marcial Lalanda en Valencia iba a volver a los ruedos, tan valiente, tan deseoso de agradar al público, tan seguro y tan ansioso de aquellas prolongadas ovaciones con que el respetable ha premiado siempre el excelente trabajo del gran torero madrileño.

Marcial Lalanda es el artista que se ha llegado a imponer a todos los públicos. ¿Por qué? Pues sencillamente, porque su toreo es, canela fina, toda una gama de floreos plenos, de una gracia excelsa y aderezados con esa nota sublime de valor,—valor verdadero—que lo engrandece, que lo ensalza como a nadie.

Cuando corrieron por Murcia los rumores de que Marcial no podría torear la corrida del día once sentimos tal contrariedad, que nos hubiera dado lo mismo que hubiesen suspendido el festejo.

Pero hoy afortunadamente podemos cantar victoria, de no ocurrirle otro percance, Lalanda vendrá a Murcia a deleitar al público con su toreo soberano.

Otro diestro, también insustituible en nuestras corridas, es el Niño de la Palma. ¿Quién lo duda? A pesar de lo que digan cuatro o cinco chalaos, el Niño es el que ha hecho resurgir el toreo redondo, que es gracia, arte, majeza, gallardía, exquisitez, todo esto recopilado en un lance de capa, en un pase de muleta o en una estocada recibiendo. Así es el toreo del Niño de la Palma.

Después de mencionar a éstos ¿quién no le dedica unas líneas a Rayito?

Rayito se ha colocado esta temporada en uno de los primeros puestos de la torería, por su valor inconcebible, por su modo de torear tan sobrio. Es en una palabra el

torero macho; el hombre de la vergüenza torera, cuyo lema es «antes morir que fracasar». Ya lo ha demostrado varias veces. El vence por encima de todo.

Belmonte también viene haciendo lo suyo esta temporada, aunque creen muchos que está fracasado; pero no hay tal. Juanito es siempre el mismo y lo seguirá siendo. El que nace artista, no puede dejar de serlo tan facimente.

A Belmonte le sale su toro y dice: Aquí hay un don Juan que vale lo menos dos». Y en realidad es así.

En esta temporada los toreros que han triunfado en toda la línea son estos cuatro. Los demás todos son «flor de un día».

Veremos si les sigue la racha de los éxitos, en las corridas de nuestra próxima feria» ¡Así sea!

### RECARGANDO

## Onomástico

Hoy, festividad de San Ramón Nonnato, celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo el competente cirujano de la Asociación de Redactores de la Prensa diaria local, el joven Dr. don Ramón Sánchez Parra.

Reciba nuestra más sincera felicitación.

## De Mazarrón

**UNA VERBENA**  
Esta noche la colonia murciana que veranea en la playa del Puerto celebrará una simpática fiesta de despedida.

La fiesta consistirá en una verbena que con exquisito gusto ha sido organizada.

El bello sexo lucirá ricos mantones de Manila, y es de suponer que los veraneantes disfrutarán de lo lindo y pasarán unas agradables horas.

Felicitamos a los organizadores de la fiesta, particularmente a su presidente nuestro buen amigo el pundonoso teniente coronel don Vicente Díaz García.

## CRONICA DE SUCESOS

### Un novillejo salta a un tendido, en la plaza de toros de Yecla

El pasado domingo se celebraba un festival en la Plaza de Toros de Yecla a beneficio del Sindicato Agrícola.

Después de unas carreras de bicicletas y otros festejos, habían de lidiarse dos novillos por el diestro Almanseño II y su cuadrilla, y una «troupe» de un Charlot, un Llapisera y un Botones más o menos auténticos, tenían que entenderse con otros dos novillos, alternando su toreo cómico con el serio del Almanseño II.

Sale el primer novillo para Almanseño II corriendo como un gamo tras de un peón. Este salta la barrera y el novillo, con agilidad asombrosa, de un salto se mete en el tendido de sombra.

Por verdadera fortuna no aplasta a unos cuantos espectadores que resultaron contusionados.

El pánico y la confusión en todo el público son de suponer.

La guardia civil intentaba disparar contra la fiera, pero resultaba temerario por el mucho público que llenaba el tendido.

Este se iba despejando. Entonces, varios mozos agarraron el novillo por el rabo y lo arrastraron has a el ruedo por el hueco que dejó al descubierto un trozo de contrabarrera desprendido al impulso de la gente que hufa.

Una vez el novillo en el ruedo que estaba ocupado por gran parte del público, surgió inopinadamente un carnicero llamado José Zafrilla, que esperaba en el desolladero la carne del arrastre que había comprado.

El valiente Zafrilla se abre paso empujando un cachete, coje por un cuerno al novillo y lo apuntilla al primer intento.

Un joven recién casado entró preguntando por su novia que la había perdido entre

tanta confusión y tanto pánico.

Tranquilizados un poco los ánimos el alcalde ordena un pregón diciendo que continúe la lidia.

Y aparece el segundo novillo para Charlot y sus compañeros tan saltador como su hermanito.

El fulminante Zafrilla que ve cómo el novillo salta la barrera una, y otra vez, metiendo la cabeza en el tendido, se apodera del saltarín y jzasi, de un puntillazo lo deja para el arrastre.

Sale el tercer novillo, y antes que Almanseño II le parrase los pies, mete el animal la trompa en el tendido.

Zafrilla, percatado de su papel de Providencia, se cuelga de los cuernos del novillo, lo saca en mitad del ruedo y lo apuntilla como a los otros dos, al primer intento.

En vista de que el cuarto novillo iba a correr la misma suerte y de que podían ocurrir desgracias mas serias, el alcalde cayó en la cuenta de que debía suspender el espectáculo y así lo hizo.

### MALOS TRATOS


Monserat Tortosa Torrens, denuncia a Antonio García Pina, con el que vivía maritalmente, quien le hacía constantemente objeto de malos tratos de palabra y obra, llegando últimamente a amenazarla de muerte.

### INSULTOS

José López Molina, denuncia a un individuo a quien no conoce, el que le insultó en la calle de Vitorio.

### El general Aguilera en Madrid

Madrid, 31 —Ayer, procedente de Cádiz, llegó en automóvil a esta capital el teniente general señor Aguilera.



**LA EXCELENTISIMA SEÑORA**  
**D.ª María de la Concepción Melgarejo y Escario**  
MARQUESA VIUDA DE ROZALEJO  
falleció el día 24 de Agosto de 1927  
habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

Su director espiritual R. P. Santander; sus hijos, el excelentísimo Sr. don Antonio de Urbina, marqués de Rozalejo, doña Manuela y doña Julia; hijos políticos, Ilmos. señores don Juan José de Linier y don Javier de Allende Salazar, conde de Tovas, doña Concepción Llopis y doña María de la Quintana, marquesa de Rozalejo; nietos; hermanos políticos, excelentísimos señores marqués de Cabriñana, conde de Pozoancho del Rey, don Fernando Coello y Pérez del Puigar, ilustrísima señora condesa viuda del Valle de San Juan y doña Ana Clavijo Carrillo,

**ruegan a sus amigos la encomienden a Dios en sus oraciones.**

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan el jueves día 1.º de Septiembre, de 9 a 12, en la iglesia de San Bartolomé de esta ciudad y en todas las iglesias donde tiene posesiones la finada.

A las diez de este día se celebrará un funeral en la iglesia rectoral de Roda (San Javier) y el próximo día 24 también tendrá lugar un solemne funeral a las 11 en el templo parroquial de San Bartolomé de esta capital.

MURCIA 31 DE AGOSTO DE 1927.

